

sur l'autel de sainte Pétronille le 5 septembre prochain, car c'est en ce jour que sera célébrée, cette année, dans la basilique Vaticane, la fête de sainte Pétronille, qui a dû être transférée à cause de la vigile de la Pentecôte.

**Allemagne.** — Les évêques du royaume de Prusse ont pris, depuis une vingtaine d'années, l'habitude de se réunir tous les ans en conférence à Fulda. Depuis le Kulturkampf surtout, ces conférences ont eu les plus heureux résultats : l'organisation de la résistance religieuse, la pacification, le catéchisme, les missions, les questions sociales, tous les intérêts ont été discutés et sauvegardés dans ces assemblées annuelles.

Par une innovation qui peut avoir les suites les plus fécondes, tous les évêques allemands, et non plus seulement ceux de Prusse, se réuniront cette année, le 20 août, à Fulda.

La lettre mémorable de Léon XIII à l'archevêque de Cologne a amené ce développement. On se rappelle que, dans ce document, le Saint-Père a recommandé à la sollicitude de tous les évêques allemands *la question sociale* et la création d'un institut de missionnaires pour la conquête de l'Afrique. C'est ce double intérêt que les évêques allemands vont discuter et sauvegarder à Fulda.

Bien qu'allemande, la conférence de Fulda n'oubliera pas les intérêts spécifiquement prussiens. La paix religieuse est loin d'être arrivée à son complet épanouissement. Il y a d'anciennes lois à modifier, de nouvelles lois à faire, des ruines à relever, des mesures à prendre en rapport avec une situation nouvelle.

“ Cette conférence, dit le “ *Moniteur de Rome*, ” constitue un type à imiter. Déjà Léon XIII a ordonné aux évêques italiens de se réunir actuellement en assemblées régionales. L'Autriche est entrée, depuis quelque temps, dans cette voie. Les résultats positifs obtenus par ces consultations et ces délibérations solennelles, le bien immense qui en émane, l'union et l'harmonie de la pensée et de la volonté, l'impulsion qu'en reçoivent les œuvres, tout cela appelle une imitation universelle.

“ Sans doute, les difficultés s'opposent dans certains pays à ces réunions, mais, avec l'esprit de suite et du courage, les obstacles finissent par tomber et devenir des appuis.”

**Amérique du Sud.** — Les vœux les plus ardents de Garcia Moreno, le grand martyr de la religion et de la liberté catholi-